

Martes 31 de Octubre 2017

Número 778

La Carta en formato PDF

La Fundación en



y



La aplicación de la Fundación disponible en [Appstore](#) y [Google Play](#)

— Colaboro con la Fundación Robert Schuman —

## Los modelos de integración en Europa

Autor : Sabine Choquet



Europa se enfrenta a una crisis migratoria sin precedentes y sus Estados miembros se esfuerzan por ponerse de acuerdo sobre la actitud a adoptar. En los últimos años, los partidos de extrema derecha han logrado movilizar cada vez más votantes estableciendo un paralelismo entre el aumento de los flujos migratorios, el terrorismo, el aumento del fundamentalismo islámico y la adhesión a la Unión Europea. En este contexto, parece apropiado examinar los

principales modelos de integración de los inmigrantes en Europa y al otro lado del Atlántico para examinar si alguno de ellos tiene más posibilidades de hacer frente a los retos mencionados.

[Leer más](#)

### Sumario

**Comisión** : Programa/2018 - Ultramar - Erasmus+ - Innovación  
**Parlamento** : Presupuesto UE - Schengen - Zona euro - Acoso - Comercio - Premio Sájarov - Glifosato  
**Consejo** : Presupuesto/2018 - Digital - Seguridad  
**Diplomacia** : Asociación oriental  
**BCE** : Política monetaria  
**Agencias europeas** : Eurojust  
**Alemania** : Bundestag  
**Austria** : ¿Coalición?  
**España** : Cataluña  
**Finlandia** : Ártico  
**Francia** : UE-Canadá  
**Grecia** : Deuda  
**Irlanda** : Francia  
**Letonia** : Rusia - Transportes  
**Países Bajos** : Gobierno  
**Islandia** : Elecciones  
**Noruega** : Presidencia/AELC  
**OTAN** : Rusia  
**Eurostat** : Déficit/Deuda  
**Cultura** : Festival/Reykjavik - Exposición/Cambridge - Exposición/Londres - Exposición/Soissons - Exposición/Berlín - Música/París

[Agenda](#) | [Otras versiones](#) | [Contacto](#)

**Comisión** :

### Programa de trabajo de la Comisión para 2018



El 24 de octubre, Frans Timmermans, Vicepresidente primero de la Comisión Europea, presentó al Parlamento Europeo el programa de trabajo de la Comisión para 2018. Esta hoja de ruta tiene por objeto, en particular, la creación de una línea presupuestaria específica para la zona del euro dentro del presupuesto de la Unión y la transformación del Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE) en un fondo monetario específico...

[Leer más](#)

### Nueva estrategia para las regiones ultraperiféricas



El 24 de octubre la Comisión presentó una nueva estrategia para las regiones ultraperiféricas, 9 regiones situadas a miles de kilómetros del continente, con el fin de ayudarlas a alcanzar su pleno potencial. El 27 Jean-Claude Juncker asistió a la Conferencia de Presidentes de las regiones ultraperiféricas en Cayena... [Leer más](#)

### El presupuesto de Erasmus+ sube un 8%



El 25 de octubre la Comisión Europea publicó una nueva convocatoria de propuestas para Erasmus+, el programa de la Unión Europea para la movilidad y la cooperación en materia de educación, formación, juventud y deporte. Se espera que el presupuesto de 2018 alcance los 2.700 millones de euros, un aumento de más de 200 millones de euros con respecto a 2017... [Leer más](#)

### Horizonte 2020: la Comisión europea invertirá 30.000 millones



El 27 de octubre la Comisión Europea presentó su plan de inversión de 30 000 millones de euros en el marco del programa Horizon 2020 para la financiación de la investigación y la innovación. De los 30 000 millones, 2 700 millones se dedicarán a la creación del Consejo Europeo de Innovación... [Leer más](#)

### Parlamento :

#### Presupuesto de la Unión Europea para el 2018



El 25 de octubre el Parlamento Europeo adoptó una resolución sobre el presupuesto de la UE para 2018. Los parlamentarios han votado a favor de más fondos en ámbitos prioritarios como el crecimiento, el empleo, la seguridad y el cambio climático, fijando el presupuesto en 162 600 millones de euros (+1,2 % que el proyecto de presupuesto de la Comisión) en compromisos y 146 700 millones de euros en pagos (+0,9%). Ahora se celebrarán negociaciones con el Consejo para llegar a un acuerdo definitivo... [Leer más](#)

#### Adopción del sistema electrónico común para el espacio Schengen



El nuevo sistema de entrada/salida del espacio Schengen (EES), adoptado por los diputados europeos el 25 de octubre, se aplicará a las personas sujetas a la obligación de visado y a las que hayan sido admitidas para una estancia corta de 90 días. Podrán registrarse el nombre, la fotografía facial o las huellas dactilares de los nacionales de terceros países... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Políticas económicas de la zona euro



El 26 de octubre, los eurodiputados adoptaron una resolución sobre las políticas económicas de la zona del euro. Esta resolución pretende, en particular, optimizar las políticas económicas dentro de la zona del euro para promover la "convergencia ascendente" y una mejor aplicación de la legislación comunitaria... [Leer más](#)

#### Acoso sexual: tolerancia cero



El 26 de octubre los eurodiputados pidieron una estrategia europea contra cualquier tipo de violencia sexual y medidas para combatir el bajo porcentaje de denuncias de estos abusos... [Leer más](#)

#### Líneas directrices de las negociaciones comerciales con Australia y Nueva Zelanda

El 26 de octubre los eurodiputados establecieron las prioridades de la Unión Europea para las futuras negociaciones comerciales con Australia



y Nueva Zelanda. Quieren que se preste especial atención a las PYME, a la protección de los agricultores y que se haga una clara distinción entre los acuerdos comerciales y de inversión. En noviembre, el Consejo deberá adoptar su mandato de negociación... [Leer más](#)

Otro enlace

#### El Premio Sájarov 2017 concedido a la oposición de Venezuela



El 26 de octubre el Parlamento Europeo concedió su Premio Sájarov 2017 a la Asamblea Nacional Venezolana, dominada por la oposición democrática, y a los presos políticos... [Leer más](#)

#### Retrasada la votación sobre el glifosato al 9 de noviembre



La Comisión Europea aplazó la votación sobre la renovación de la licencia de glifosato al 9 de noviembre. Los eurodiputados votaron el 24 de octubre una resolución para prohibir el uso del glifosato antes de 2022... [Leer más](#)

Otro enlace

### Consejo :

#### Presupuesto 2018: el Consejo rechaza las enmiendas del Parlamento



El Consejo anunció el 25 de octubre que no podía aceptar todas las enmiendas presentadas por el Parlamento sobre el aumento del presupuesto de la UE para 2018. Esta negativa genera tres semanas de debates en un Comité de Conciliación. Se reunirá los días 6 y 17 de noviembre... [Leer más](#)

#### Conclusiones del Consejo "telecomunicaciones"



El 24 de octubre los Ministros de Telecomunicaciones respondieron al llamamiento del Consejo Europeo para acelerar las negociaciones con el fin de concluir el mercado único digital. Acordaron un plan de acción para establecer el mercado digital a finales de 2018, optimizar la lucha común contra los ataques cibernéticos y hacer que la administración electrónica se extienda a toda la Unión Europea... [Leer más](#)

#### Seguridad: refuerzo del instrumento que contribuye a la estabilidad y la paz



El Consejo y el Parlamento Europeo alcanzaron un acuerdo el 27 de octubre sobre el refuerzo del Instrumento en pro de la Estabilidad y la Paz ((IcSP). Este acuerdo permitirá a Europa financiar la creación de capacidades para apoyar la seguridad y el desarrollo (CBSD) de manera más amplia... [Leer más](#)

### Diplomacia :

#### Asociación oriental: 9ª asamblea anual del foro de la sociedad civil



La Conferencia de la Sociedad Civil de la Asociación Oriental se celebró en Tallin los días 25 y 27 de octubre. Los debates se centraron en la cooperación entre los gobiernos de estos países y la sociedad civil, la gobernanza democrática y el papel de la sociedad civil en la lucha contra la desinformación y la promoción de medios de comunicación de calidad... [Leer más](#)

### BCE :

#### El BCE reducirá a la mitad su apoyo a la economía a partir de enero 2018



El presidente del BCE, Mario Draghi, anunció el 26 de octubre que el Banco Central Europeo reduciría sus compras de deuda pública y privada de 60.000 a 30.000 millones de euros al mes entre enero y septiembre de 2018. Los tipos de interés se mantendrán en su nivel actual y sólo aumentarán "mucho después" de que acaben las compras

de activos... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### Agencias europeas :

##### Ladislav Hamran elegido Presidente de Eurojust



Ladislav Hamran, hasta ahora Vicepresidente de Eurojust, fue elegido Presidente el 24 de octubre por el Colegio de la Agencia. El antiguo fiscal eslovaco sustituye así a Michèle Coninsx al frente de la Agencia Europea de Cooperación Judicial... [Leer más](#)

#### Alemania :

##### Wolfgang Schäuble se convierte en Presidente del Bundestag



El 24 de octubre, Wolfgang Schäuble fue elegido Presidente del Bundestag, cámara baja del Parlamento alemán, por 501 votos a favor, 173 en contra y 30 abstenciones... [Leer más](#)

#### Austria :

##### El futuro Canciller negocia con el FPÖ para formar coalición



Sebastian Kurz, futuro Canciller y líder del partido ÖVP, anunció el 24 de octubre que invitaba al partido de extrema derecha FPÖ a participar en las negociaciones exclusivas para formar un gobierno de coalición. El líder del FPÖ, Heinz-Christian Strache, aceptó la propuesta y los debates comenzaron el 25 de octubre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### España :

##### Cataluña declara su independencia, Rajoy pide la destitución de Puigdemont



El Parlamento de Cataluña votó el 27 de octubre por 72 votos a favor y 10 en contra la independencia de la región. Los diputados de la oposición catalana habían abandonado el Parlamento antes de que se votara la resolución de los independentistas como protesta. El Senado español validó la aplicación del artículo 155 de la Constitución y, por tanto, la puso bajo tutela de Cataluña. El primer ministro Mariano Rajoy destituyó al presidente de la Generalitat de Catalunya, Carles Puigdemont, a su gobierno, al jefe de la policía autonómica y a representantes del gobierno catalán en Madrid y Bruselas. Mariano Rajoy anunció la disolución del Parlamento catalán y la convocatoria de elecciones anticipadas el 21 de diciembre... [Leer más](#)

[Otro enlace](#) | [Otro enlace](#)

#### Finlandia :

##### Reunión del Consejo del Ártico en Finlandia



El Consejo Ártico se reunió el 26 de octubre en Oulu, Finlandia. Representantes de los gobiernos de ocho países, entre ellos tres Estados miembros de la UE (Suecia, Dinamarca y Finlandia), y seis comunidades indígenas debatieron sobre cuestiones ambientales que afectan a la región del Ártico... [Leer más](#)

#### Francia :

##### Plan de acción sobre la aplicación del CETA



El 25 de octubre el gobierno francés adoptó un plan de acción para monitorear la implementación del acuerdo económico y comercial con Canadá. Este plan se centra en el control del cumplimiento de las normas medioambientales, climáticas, sanitarias y económicas, así como en la lucha contra el fraude... [Leer más](#)

#### Grecia :

El MEDE desembolsa 800 millones € para que Grecia liquide atrasos



La zona euro autorizó el 26 de octubre el desembolso de 800 millones de euros en el marco del plan de ayuda griego para "liquidar los atrasos", según una declaración del Mecanismo Europeo de Estabilidad (MEDE)... [Leer más](#)

#### Irlanda :

##### Encuentro entre el Presidente francés y el Primer ministro irlandés



El Primer Ministro irlandés Leo Varadkar viajó a París el 24 de octubre para reunirse con el Presidente francés Emmanuel Macron. Se pusieron de acuerdo sobre las negociaciones en curso del Brexit y mostraron una voluntad común de hacer reformas en materia de unión bancaria, política migratoria y defensa... [Leer más](#)

#### Letonia :

##### Letonia y Rusia oficializan el trazado de su frontera común



El 25 de octubre el Ministerio de Asuntos Exteriores letón acogió la firma del documento que oficializa el reconocimiento mutuo de la frontera común con Rusia de 214 kilómetros de largo. Es la consecuencia de un largo proceso de negociaciones, iniciado el 27 de marzo de 2007 con la creación de la Comisión de Demarcación entre los dos países... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

##### Concesión de tres permisos de construcción por Letonia para el proyecto Rail Baltica



El 25 de octubre, VDTI, la autoridad que gestiona las vías ferroviarias de Letonia, concedió tres permisos de construcción para iniciar la ejecución del proyecto Rail Baltica en Letonia. El ferrocarril Rail Báltica, que discurrirá de Berlín a Helsinki a lo largo del Mar Báltico por el este, forma parte de la Red Transeuropea de Transporte (RTE-T)... [Leer más](#)

#### Países Bajos :

##### Nuevo gobierno neerlandés



Tras las elecciones parlamentarias del 15 de marzo de 2017, el rey Willem-Alexander nombró al gobierno holandés de Mark Rutte el 26 de octubre. Se compone de 17 ministros, 6 de ellos mujeres, y cuenta con el apoyo de una coalición de 4 partidos (VVD, CDA, D66 y CU) que representan 76 de los 150 escaños de la cámara baja del parlamento holandés (Tweede Kamer)... [Leer más](#)

#### Islandia :

##### El partido de la independencia en cabeza de las elecciones legislativas pero sin mayoría



El 28 de octubre se celebraron las elecciones parlamentarias de Islandia. El Partido Independentista, partido del Primer Ministro Bjarni Benediktsson, llegó en cabeza con 16 escaños de los 63 del Parlamento (Althing). Sin embargo, ningún partido ha obtenido una mayoría de 32 escaños. El movimiento Izquierda-Verdes de Katrín Jakobsdóttir logró 11 escaños, por delante de los socialdemócratas (7 escaños) y los piratas (6 escaños)... [Leer más](#)

#### Noruega :

##### Bente Angell-Hansen al frente de la Autoridad de vigilancia de la AELC



Bente Angell-Hansen, actual embajadora de Noruega en Viena, fue nombrada el 25 de octubre de 2017 como nueva Presidente de la Autoridad de la Vigilancia de la AELC (Asociación Europea de Libre Comercio) que reúne a Noruega, Islandia, Suiza y Liechtenstein. Asumirá oficialmente sus funciones el 1 de enero de 2018... [Leer más](#)

[Otro enlace](#)

#### OTAN :

## Reunión del Consejo OTAN-Rusia



El Consejo OTAN-Rusia se reunió el 26 de octubre para debatir tres temas: Ucrania, Afganistán y la reducción de riesgos. Mientras que las diferencias de opinión sobre la cuestión ucraniana son abismales, la reunión tuvo el mérito de ser "franca y abierta", según el Secretario General de la OTAN Jens Stoltenberg. En cuanto a Afganistán, aunque el análisis difiere, las partes comparten el interés común de garantizar la seguridad y la estabilidad en Afganistán en la lucha contra el terrorismo... [Leer más](#)

Otro enlace

## Eurostat :

### Déficit público y deuda pública



Según las cifras de Eurostat publicadas el 23 de octubre, el déficit de las administraciones públicas de la Unión Europea disminuyó del 2,4% al 1,7% del PIB entre 2015 y 2016, mientras que la deuda pública disminuyó del 84,5% al 83,2% del PIB. En la zona euro, el déficit se redujo del 2,1% del PIB en 2015 al 1,5% en 2016, mientras que la deuda disminuyó del 89,9% del PIB al 88,9%... [Leer más](#)

## Cultura :

### El festival AirWaves abre sus puertas en Reykjavík



El festival Iceland AirWaves abre sus puertas en Reykjavík del 1 al 5 de noviembre. Este festival se considera uno de los mejores en música alternativa y de vanguardia... [Leer más](#)

### Degas: la pasión por la perfección



100 años después de la muerte de Degas en septiembre de 1917, el Museo Fitzwilliam de la Universidad de Cambridge celebra su obra hasta el 14 de enero de 2018 con una exposición de más de sesenta pinturas, esculturas, grabados... Divididas por temas, estas obras reflejan la constante experimentación técnica de Degas y su deseo de ampliar los medios de expresión... [Leer más](#)

### Los impresionistas en Londres



Del 2 de noviembre de 2017 al 7 de mayo de 2018, el Tate Museum de Londres presenta "Impresionistas en Londres, artistas franceses en el exilio (1870-1904)". Esta exposición se ocupa del período en el que los artistas franceses huyen de la guerra, se refugian en Londres y se encuentran con artistas, mecenas y paisajes británicos que influirán en ellos... [Leer más](#)

### Pinturas cómicas en la Italia del Renacimiento



Con la exposición "La grande bouffe. Peintures comiques dans l'Italie de la Renaissance", el Museo Soissons explora un tema poco conocido del arte italiano, la pintura bufón. Hasta el 11 de marzo de 2018, los lienzos renacentistas que celebran Bacchus y la buena mesa se unen a obras más contemporáneas como las de la película "La grande bouffe" de Marco Ferreri... [Leer más](#)

### Carl von Diebitz y el neo-morisco



Hasta el 10 de enero de 2018 el Museo de Arquitectura de la Universidad Politécnica de Berlín presenta una exposición sobre el arquitecto Carl von Diebitz (1819-1869), uno de los primeros arquitectos que se interesó por el ornamento islámico andaluz. Así, se presentan por primera vez en Alemania los estudios de arquitectura y proyectos arquitectónicos de Carl von Diebitsch sobre este estilo neo-morisco... [Leer más](#)

## Festival de música Pitchford



Del 2 al 4 de noviembre de 2017 tendrá lugar en la Grande Halle de la Villette el 7º Pitchford Music Festival. Música underground en los Estados Unidos al principio, el festival se ha exportado a Francia y ahora se ha especializado en pop, rock y folk, electro, jazz y hip hop, "siempre con un especial afecto por el underground, convirtiéndose en una verdadera referencia en la materia"... [Leer más](#)

### Agenda :



6 de noviembre

Bruselas

Consejo "Agricultura y Pesca" Reunión del Eurogrupo



7 de noviembre

Bruselas

Consejo "Economía y Finanzas"

La Carta también está disponible en las siguientes versiones:



Me gusta la Carta de la Fundación Robert Schuman

### Los redactores de la Carta :

Charles de Marcilly, Helen Levy ;  
Vincent Le Méau, Aurélien Pastouret, Félicia Schröder,  
Romain Vadans, Jean-Baptiste Welschinger

**Redactor jefe : Charles de Marcilly**

**Directora de la publicación : Pascale Joannin**

Contacto / sugerencias  
[info@robert-schuman.eu](mailto:info@robert-schuman.eu)

La **Fundación Robert Schuman**, fundada en 1991 y reconocida de utilidad pública es el principal centro de investigación francés sobre Europa. Realiza estudios sobre la Unión Europea y sus políticas y se encarga de promover el contenido en Francia, en Europa y en el extranjero. La Fundación provoca, enriquece y estimula el debate europeo con sus investigaciones, publicaciones y organizando conferencias. La Fundación la preside Jean Dominique Giuliani.

Si no desea seguir recibiendo nuestras cartas haga {LINK}